
様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

１ 会議名 令和４年度 第３回内海地域公民館運営審議会 

２ 議 題 

(１) 令和４年度 内海地域公民館事業(最終)報告及び点検評価

について 

(２) 令和５年度 内海地域公民館事業計画(案)について 

(３) その他 

３ 開催日時 令和５年３月 20日(月) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 DE・あ・い・21 ２階 クラブハウスＩ 

５ 傍聴者数 ０人 

出 席 者 

６ 委員氏名 
鉾岩 俊二、浪口 靖宏、中川 公詞、河野 和稔、伊井 まゆみ、 

三好 眞一、大石 博美 

７ 担当所属 

所属名 内海公民館、家串公民館、魚神山公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

内海地域公民館 館長 横山 修治 

家串公民館主 金田 孝一 

主事 宮川 茂朗、宮下 留理子、中川 三恵子 

８ その他の

所属 

所属名 各分館(柏、柏崎、須ノ川、平碆、油袋) 

出席職員 

(職・氏名) 

分館長(山口 憲昭、高橋 一雄、兵頭 堅次、 

仲川 松廣) 

分館主事(浅野 勝、加幡 鹿太郎) 

議事内容（次ページから） 



発言者 発言内容 

宮川主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

浪口会長 

 

宮川主事 

 

 

浪口会長 

 

 

 

 

宮下主事 

 

中川主事 

 

  宮川主事 

 

浪口会長 

 

 

宮川主事 

 

 

 

 

 

中川委員 

 

 

それでは皆さんそろいましたので、ただ今から令和４年度第

３回内海地域公民館運営審議会及び内海地域公民館連絡会を始

めます。 

 始めに、過去２回の審議会と同様に、この会議録については、

愛南町自治基本条例第６章「情報の公開と提供」の第 18条「会

議の公開」により住民に公開となっていますので、後日、町の

ホームページに掲載されることを御了承ください。 

それでは、開会挨拶を浪口会長お願いします。 

 

(開会挨拶) 

 

 それでは早速議事に移りたいと思います。これより議事の進

行は、浪口会長にお願いします。 

 

それでは、協議事項に入ります。お手元の資料に従って、進

めていきます。 

 まず(１)令和４年度の内海地域公民館事業(最終)報告及び、

点検評価について併せて事務局お願いします。 

  

(内海公民館事業の最終報告について説明) 

 

(家串公民館・魚神山公民館事業の最終報告について説明) 

 

(点検評価について説明) 

 

以上説明が終わりましたが、ここで点検評価の結果について

皆さんで協議していきたいと思います。事務局お願いします。 

 

 運営審議委員さんの意見の中で、協議を要する回答について

協議していきたいと思います。まず、須ノ川公園まつり事業に

ついて、「中学校との連携はできないだろうか」との意見につい

てですが、校長先生、これは具体的にはどういったことでしょ

うか。 

 

 私が書いたのですが、マネジメントシートに花火以外はマン

ネリ化傾向とか運営協力体制の確立が課題になっていたので、 

内海中学校が夏休み中のイベントであることから、学校の取組



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

宮川主事 

 

 

宮下主事 

 

 

  鉾岩委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  宮川主事 

 

 

 

 

  宮川主事 

 

 

 

 

 

としてではなくて、来年で中学校も閉校となるので、卒業生Ｏ

Ｂに夏祭りに帰ってきてもらい、内海音頭を踊るとか、同窓会

と抱き合わせて何かやってもらうとか中学校におんぶに抱っこ

ではなくて、そうした取組の中で可能であれば生徒にボランテ

ィアで何かしていただくとか、皆さんの意見を聞けたらと思い

ました。以上です。 

 

 ありがとうございます。今の中川委員さんの意見について何

か御意見ありましたらお願いします。 

 

 一応、中学校には須ノ川公園まつりの後に公園の清掃活動の

協力はいただいています。 

 

 今、中学生とかのボランティアが減っているのですけれど、

私去年まで御荘中学校にいたのですが、御荘中学生もボランテ

ィアを募集したら思った以上に「行きたい」という子がいて、

部活のからみがあるので時間さえあれば(参加すると思いま

す)。お祭りの手伝いとか何かを販売するとか、そういう体験を

すごく喜んでいて、なかなか中学生にそういう体験は日頃ない

のですけれど、きっと屋台の手伝いをしたりするのはすごくプ

ラスになる体験になると自分自身感じていて、これは子供の都

合もあるので、学校全体で「さあやるぞ」というわけにはいか

ないかもしれませんが、声をかけていただいて子供たちにボラ

ンティア的にお手伝いをさせていただけるのであれば、そうい

うのも面白いなと思いました。 

 

 須ノ川公園まつりについては、事業主体が「Ｙｏｍｏｓｈｉ連

内海」という団体になってますので、今お伺いした意見を情報

共有して、できる限り今の意見が反映できるようにしていきた

いと思います。 

 

 続きまして、「３校合同運動会」について、「来年が内海中学校最後の運

動会なのでいろいろ盛り上げていきたい」という意見については、この

場でどうこうというよりは、実行委員会がありますので、そこにこの意

見を引き継いでいきたいと思います。 

 続いて、「内海文化発表会」の地域との関わりを検討する必要

があるという意見で、先ほどの事業報告でも述べさせてもらい



発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金田館主 

 

 

浪口会長 

 

宮川主事 

 

 

 

宮川主事 

 

 

 

宮下主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮川主事 

ましたが、学校の生徒以外の愛南町文化協会の発表、展示物に

ついてここ数年コロナの影響もあり積極的な参加が難しいとい

う中で皆さんの意見をお聞かせください。 

 一応、愛南町文化協会に所属している内海の団体といえばラ

ブリーパールズ(合唱グループ)だけですが、高齢化も進みコロ

ナを除いてもなかなか活動ができていない状態で、代表とも話

した中で、昔のような積極的な参加は難しいという考えをもっ

ていらっしゃいました。 

 

 家串の荒獅子や魚神山の唐獅子とか相撲練りとか、伝統行事

を文化祭で発表してはどうでしょうか。 

 

 今の意見に対してほかに何か御意見はありませんか。 

 

 過去にも荒獅子とかの伝統行事を文化祭で披露したこともあ

るみたいなので、学校と相談しながら考えていきたいと思いま

す。 

 

 続いて、「内海地域３校合同句会ライブ」について、「公民館

と学校の役割分担を確認したい」ということですが、事務局か

らこの事業の今までの経緯を説明したいと思います。 

 

 この３校合同句会ライブが始まったのは、家串小学校で句会

ライブを行っていたのを平成 22 年頃に３校合同で始めたと思

うのですが、その時に家串小学校側で夏井事務所と各小学校と

の連絡調整し、公民館側は講師料の予算化とマイクロバスの確

保という役割で始まったものが、いつの間にか内海公民館側に

比重が片寄っているのではないかと思っています。 

ただ、最後の３校合同句会ライブは令和５年度は 12月６日で

予定されていて３校で行うのは最後なのでこのまま内海公民館

主導でやるとして、令和６年度は小学校２校の句会ライブにな

るかと思いますが、トレッキング・ザ・空海の句会ライブが 11

月にあり、12月に３校合同句会ライブと、ひと月も経たないう

ちに句会ライブが続いてますので、公民館側としては日程を考

える必要があると考えています。 

 

 ただ今、事業経緯につい説明ありましたが、これについて何



発言者 発言内容 

 

 

鉾岩委員 

 

 

 

 

 

 

 

中川委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮川主事 

 

 

 

 

宮川主事 

 

 

 

 

浪口委員 

 

か御意見ありましたらお願いします。 

 

 この意見は私が書かせてもらったのですけれど、小学校、中

学校とも協力はしますが今年は異動で変わってきた担当の先生

が多かったと聞いていて、その中で、どこが主体でどういう役

割分担になっているのかが曖昧で、経緯も分からなかったので

ドタバタしたという話でした。そういう意味では担当者が集ま

ってそれぞれの学校の役割分担が分かっていれば問題ないこと

だったので、質問させてもらいました。 

 

 過去にその家串小学校の句会ライブから３校合同ということ

になって、夏井いつきさんと繋がっていた先生がずっと連絡を

取り合っていて、だんだん夏井いつき先生が忙しくなって予算

も跳ね上がっていたので公民館に予算確保をしていただき、大

変御迷惑をおかけして、何とか子供たちのために継続していた

だいていると思います。夏井いつき先生が参加するのに忙しく

て、柏の方でやっている句会に来てもらって、そのときに１年

後の予定を押さえてもらっていました。今現在は到底押さえら

れない状況になっているので、日程についても家藤正人さん主

体でするのであれば、別の時期にできるかもしれません。その

連絡をするときに学校の先生も異動で入れ替わってしまうこと

もありますので、窓口をどうしていくかは皆さんがお集まりに

なったときに検討していただけたら良いのではないかと思いま

した。 

 

 ありがとうございます。これにつきましても４月から学校の

先生も変わるかもしれませんし、夏井いつき事務所との絡みも

ありますので、公民館と学校と事務所とで連携して良い方向に

行けたらと思います。 

 

 続いて７ページの全体を通しての意見として、「少子化、高齢

化が増加する中でコロナ対策を含めて全ての事業を検討する必

要があるのではないか」という意見ですけれども、これについ

ては皆さんどのようなお考えをお持ちでしょうか。 

 

 何かありませんか。 

 



発言者 発言内容 

宮川主事 

 

 

 

 

 

宮川主事 

 

 

 

浪口委員 

 

 

委員一同 

 

浪口委員 

 

 

 

宮下主事 

 

中川主事 

 

浪口委員 

 

 

 

金田館主 

 

 

 

 

宮川主事 

 

 

 

 浪口会長 

 今年度についても、この後事業計画について説明ありますが、

５月８日をもって第５類に移行してもコロナウイルスがなくな

るわけではありませんので、公民館事業としてもコロナ対策を

含めて令和５年度の事業を行いたいと思いますのでよろしくお

願いします。 

 

 一応、集約した中での協議が必要なところにつきましては以

上で終わりたいと思いますが、全体を通して何かこのマネジメ

ントシートについて御意見等ございませんか。 

 

 ないようですので、皆さん拍手で御承認をお願いしたいと思

います。よろしくお願いします。 

 

 (拍手) 

 

拍手多数で令和４年度の事業報告は承認可決されました。 

続きまして第２号議案、令和５年度公民館事業計画(案)につい

て事務局の説明をお願いします。 

 

(令和５年度内海公民館事業計画(案)について説明) 

 

(令和５年度家串・魚神山公民館事業計画(案)について説明) 

 

 以上、事務局の説明が終わりましたが、第２号議案令和５年

度公民館事業計画(案)について皆さん何か御意見ありましたら

発言をお願いします。 

 

 ３館ともですけれど、「パールイルミネーション in ＤＥ・あ・

い」の備考欄に「未定(トレッキングとの兼ね合い)」と書いて

ありますが、これパールイルミネーションは 12月なのであまり

関係ないのではありませんか。 

 

 今年度が同月開催だったので、備考欄がそのまま残っていま

した。おっしゃるとおり今年度は関係なくなります。すみませ

ん。訂正しておきます。 

 

 ほかに何かございませんか。ないようでしたら皆さん拍手で御



発言者 発言内容 

 

 

委員一同 

 

浪口会長 

 

 

 

 

 

河野委員 

 

宮川主事 

 

金田館主 

 

 

 

浪口会長 

 

浪口会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

浪口会長 

 

 

承認いただけたらと思います。よろしくお願いします。 

 

(拍手) 

 

 ありがとうございます。拍手多数で令和５年度公民館事業計

画(案)は承認可決されました。 

 それでは続きまして議事(３)その他に移ります。皆さん何か

その他につきまして御意見ございましたら発言をお願いしま

す。 

 

 会議資料に名簿が付いていないのですが。 

 

 すみません。次回から付けるようにします。 

 

 細かいようなんですが、事業報告で内海公民館事業報告の中

で備考の欄で「須ノ川公民館」というのが３か所あって、正式

には「須ノ川分館」ではないですか。 

 

 分かりました。須ノ川分館ということで(訂正します)。 

 

 一つ私の方から構いませんか。皆さんの所の須ノ川分館であ

ったり、平碆分館であったり柏崎もそうですけれど柏崎は私の

ときはＤＥ・あ・いに協力してもらって、長年体操をやってい

ます。８人から 10人くらいです。それで、火・木・土未だにず

っと続けていて、それで私が自治会長のときに出欠の確認を取

ったのですよ。１年間に 1,000 人余りやっています。そういう

取組もこういった報告の場で活動として取り上げもらっても良

いのではないかと思うのですが、そんな埋もれたようなものも

あるのではないですかね。何だかんだ人数というのは大事で、

予算を獲得するときも事業実績として分館事業も内海全体の報

告にいれておけば、実績人数も 1,000 人増えると思いますよ。

そういう分館の取組もカウントされたらどうかと思うので、後

日数字を拾って報告します。 

 

 他に何かありませんか。ないようでしたら事務局の方からお

願いします。 

 



発言者 発言内容 

宮川主事 

 

 

 

浪口会長 

 

金田館主 

 

宮川主事 

 

 

浪口会長 

 

宮川主事 

 

 

 

山口分館長 

 

仲川分館長 

 

  中川主事 

 

宮川主事 

 

浪口会長 

 

宮川主事 

 

鉾岩副会長 

 それでは、最後に 17、18ページの公民館アンケートの結果に

ついて簡単に報告させていただきます。 

（公民館アンケート結果について報告。） 

 

 アンケートの結果について、皆さん御意見ありませんか。 

 

 その他のところに何か意見等はなかったですか。 

 

 今回の資料には載せていないので、次回からは載せたいと思

います。 

 

 ほかに何かありませんか。 

 

 最後に、本日お越しいただいている館長、主事さんの中で来

年度交代されるのが決まっている方おられましたら報告をお願

いします。 

 

 柏分館、樫田善秀さんに代わります。 

 

油袋分館も那須英治さんに代わります。 

 

  家串分館も前田亀雄さんに代わります。 

 

  ありがとうございます。 

 

 以上で協議を終わりたいと思います。 

 

 それでは閉会の挨拶を鉾岩副会長お願いします。 

 

(閉会挨拶) 

 

 


